
Município de Braga - RS
Poder Legislativo
Câmara Municipal de Vereadores
Plenário

Página 1

ATA 08/2023 - SESSÃO ORDINÁRIA

8ª Sessão Ordinária da 3ª Sessão Legislativa
da 13ª Legislatura - 10 de abril de 2023.

8ª Sessão Ordinária da 3ª Sessão Legislativa
da 13ª Legislatura - 10 de abril de 2023.

Aos dez dias do mês de abril de dois mil e vinte e três, às dezenove horas e doze minutos,
reuniram-se em Sessão Ordinária  no recinto  da Câmara Municipal  de Vereadores  de
Braga/RS,  presidida  pelo  Vereador(a)  Fábio  Rocha  (MDB),  realizada  a  1ª  Verificação  de
Quórum de  Abertura,  estando  presente  os  seguintes  Vereadores:  Vereador(a)  Adimir
Werner Schmitt (MDB), Vereador(a) Antonio Carlos Ferreira (PP), Vereador(a) Bolivar José
Della Libera (PP),  Vereador(a)  Ceni  Souza Dalpra (PT),  Vereador(a)  Dorival  Mattos de
Morais  (PDT),  Vereador(a)  Everaldo  Mangini  (MDB),  Vereador(a)  Fábio  Rocha  (MDB),
Vereador(a)  Ivone Amaral  da Silva (PP),  Vereador(a)  Orlando Ricardo Tavares (PT).  O
Presidente invocando a proteção de Deus e com fundamento na Lei Orgânica declarou
aberta a Sessão. Após a abertura, foi realizada a leitura de um trecho Bíblico pelo Ver.
Adimir, passando em seguida ao Expediente, na forma prevista no Art. 160 do Regimento
Interno. Iniciada a deliberação da Ata nº. 07/2023 que foi aprovada por todos. Em seguida
foram  apresentados  pelo  Secretário  Municipal  de  Saúde  os  Relatórios  RMGS  3º
Quadrimestre de 2022. Não havendo dúvidas dos Edis o Secretário agradeceu o espaço e
disse que a Secretaria de Saúde estava sempre à disposição de todos. O Presidente
agradeceu a presença do Secretário e disse que a Casa estava sempre a sua disposição e
que estava convidado a retornar em outra Sessão para falar sobre o trabalho desenvolvido
na Secretaria de Saúde. OFÍCIOS RECEBIDOS: OFÍCIO GABINETE Nº. 104 E 105/2023 E
OFÍCIO SISPE. O Pedido realizado pela Empresa SISPE para uso do Plenário foi colocado em
discussão, não havendo manifestações foi posto em votação, sendo aprovado por todos.
OFÍCIOS EXPEDIDOS: DECRETO LEGISLATIVO Nº. 04/2023, MOÇÃO DE PESAR Nº. 05/2023
E LEITURA DAS SOLICITAÇÕES DE DIÁRIAS VEREADORES CENI,  DORIVAL E ORLANDO.
Conforme preceitua o Art. 3º da Lei Municipal nº. 2.058/2015 os pedidos de diárias foram
postos  em  discussão,  não  havendo  manifestações  foram  postos  em  votação  sendo
aprovados por unanimidade. LEITURA DO EXPEDIENTE E PROPOSIÇÕES: Iniciada a leitura
do(a)  Projeto  de  Lei  Nº  14  de  06 de  abril  de  2023,  que AUTORIZA O MUNICÍPIO A
REGULARIZAR  PERMUTA  DE  IMÓVEL  URBANO,  TENDO  EM  VISTA  UMA  SITUAÇÃO  JÁ
CONSOLIDADA.  A  proposição  foi  encaminhada  à  Comissão  de  Legislação,  Justiça  e
Redação Final;  Comissão de Finanças e Orçamento e;  Comissão de Obras e Serviços
Públicos. Iniciada a leitura do(a) Projeto de Lei Nº 01 de 05 de abril de 2023, que altera Lei
Municipal nº. 1.905/2013. A proposição foi encaminhada à Comissão de Legislação, Justiça
e Redação Final. Iniciada a leitura do(a) Projeto de Resolução Nº 07 de 05 de abril de
2023, que altera a Resolução nº. 019/2008 - Regimento Interno da Câmara Municipal de
Vereadores de Braga. A proposição foi encaminhada à Comissão de Legislação, Justiça e
Redação Final, Comissão de Finanças e Orçamento. Finalizado o Expediente, passou para
a Ordem do Dia, nos termos previstos no art. 165 do Regimento Interno. ORDEM DO DIA:
LEITURA DOS PARECERES DAS COMISSÕES DE LEGISLAÇÃO E FINANÇAS, REFERENTES AO
PROJETO DE LEI Nº. 010/2023. Em seguida os Pareceres foram postos em discussão, não
havendo manifestações, foram postos em votação, sendo aprovados por unanimidade.
Iniciada a apreciação do(a) Projeto de Lei Nº 10 de 20 de março de 2023, que AUTORIZA O
PODER  EXECUTIVO  MUNICIPAL  A  ABRIR  CRÉDITO  ADICIONAL  ESPECIAL  POR
CONVÊNIO/AUXÍLIOS.  Em  seguida  o  Projeto  foi  posto  em  discussão,  não  havendo
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manifestações, foram postos em votação, sendo aprovados por unanimidade. LEITURA
DOS PARECERES DAS COMISSÕES DE LEGISLAÇÃO, CULTURA E FINANÇAS, REFERENTES
AO PROJETO DE LEI Nº. 011/2023. Em seguida os Pareceres foram postos em discussão,
não  havendo  manifestações,  foram postos  em votação,  sendo  aprovados  por  todos.
Iniciada a apreciação do(a) Projeto de Lei Nº 11 de 30 de março de 2023, que DISPÕE
SOBRE  O  INCENTIVO  À  CULTURA  DO  TRADICIONALISMO GAÚCHO NO  MUNICÍPIO  DE
BRAGA, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS. Em seguida o Projeto foi posto em discussão, o Ver.
Bolivar se manifestou favorável aos incentivos para as entidades do município e o Piquete
Tia Bilica. Pediu ao Presidente e demais Vereadores que devem ser incluídas as Igrejas nos
auxílios, clubes da terceira idade, clubes de futebol e demais entidades que merecem
também  ser  incentivadas,  sem  olhar  partido  político  ou  qualquer  outra  diferença.
Ressaltou que o Município contribuía para o pagamento do Professor de dança do CTG,
mas que isso não era suficiente para a manutenção da entidade. O Ver. Dorival saudou a
todos e disse que essa indicação tinha sua ajuda, sendo que foi um pedido seu para o
Deputado  Maurício,  sendo  que,  seria  para  a  Saúde,  mas  seria  destinado  para  este  fim,
sendo assim, favorável ao incentivo à cultura do tradicionalismo gaúcho. Disse que não
estaria  participando do rodeio,  porque sua religião  não permitia,  mas que poderiam
sempre contar com ele para que o que fosse preciso e achava importante honrar a
tradição gaúcha. Finalizou dizendo que mais Vereadores poderiam batalhar pelo Parque de
Rodeio e solicitar emendas para seus deputados. A Ver. Ceni saudou a todos, comentou
que era um belo trabalho realizado pelo Piquete Tia Bilica e parabenizou-os por cultuar a
tradição, dizendo ser favorável ao Projeto. A Ver. Ivone saudou a todos, comentou que o
Piquete  não era  apenas  na realização do rodeio,  mas que participavam dos  rodeios
realizados em outros municípios, levando o nome do município, sendo que, sempre seria
favorável a projetos que fossem em benefício das entidades e se fosse possível que o
município auxiliasse com mais recursos. O Ver. Everaldo saudou a todos e disse que
sempre contribuiu como pode no Piquete Tia Bilica e que a administração também sempre
vinha contribuindo, e que estaria sempre presente e contribuindo como pode. Salientou
que para ajudar as entidades, as mesmas deveriam estar com toda a documentação em
dia. O Ver. Antônio saudou a todos e comentou que sempre seria a favor de incentivos as
entidades do município e que sabia que as entidades deveriam ser  legalizadas para
receber valores e que cada um estava fazendo sua parte para contribuir, seja executivo
como legislativo. Finalizou parabenizando o Ver. Dorival pela iniciativa e ao Ex-Prefeito Nei
e a administração municipal que se empenhou em repassar esse valor.  O Ver. Fábio
saudou a todos, comentou que o trabalho do Piquete era árduo e custava caro, sendo que
estavam de parabéns em manter a entidade em dia e que sabia que o pessoal do piquete
precisava também participar de rodeios de outros municípios para o pessoal vir retribuir a
visita. Parabenizou também o Deputado que mandou a emenda para o município e a
administração pelo empenho em repassar. Não havendo mais discussões, o Projeto foi
posto em votação, sendo aprovado por todos. LEITURA DOS PARECERES DAS COMISSÕES
DE  LEGISLAÇÃO,  AGRICULTURA  E  FINANÇAS  REFERENTES  AO  PROJETO  DE  LEI  Nº.
012/2023.  Em  seguida  os  Pareceres  foram  postos  em  discussão,  não  havendo
manifestações,  foram  postos  em  votação,  sendo  aprovados  por  todos.  Iniciada  a
apreciação do(a) Projeto de Lei Nº 12 de 31 de março de 2023, que AUTORIZA O PODER
EXECUTIVO  MUNICIPAL  A  ABRIR  CRÉDITO  ADICIONAL  ESPECIAL  POR  SUPERÁVIT
FINANCEIRO. Em seguida o Projeto foi posto em discussão, não havendo manifestações, foi



Município de Braga - RS
Poder Legislativo
Câmara Municipal de Vereadores
Plenário

Página 3

posto em votação, sendo aprovado por todos. LEITURA DOS PARECERES DAS COMISSÕES
DE LEGISLAÇÃO E FINANÇAS REFERENTES AO PROJETO DE LEI Nº. 013/2023. Em seguida
os Pareceres foram postos em discussão, não havendo manifestações, foram postos em
votação, sendo aprovados por todos. Iniciada a apreciação do(a) Projeto de Lei Nº 13 de
03 de abril de 2023, que AUTORIZA O PODER EXECUTIVO A CUSTEAR DESPESAS PARA
REALIZAÇÃO DE EVENTO EM COMEMORAÇÃO AO 57º ANIVERSÁRIO DO MUNICÍPIO, ABRE
CRÉDITO ADICIONAL SUPLEMENTAR E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS. Em seguida o Projeto
foi  posto  em  discussão,  não  havendo  manifestações,  foi  posto  em  votação,  sendo
aprovado por todos. LEITURA DO PARECER DA COMISSÃO DE LEGISLAÇÃO, REFERENTE AO
PROJETO DE RESOLUÇÃO Nº. 05/2023. Em seguida o Parecer foi posto em discussão, não
havendo manifestações  foi  posto  em votação,  sendo aprovado por  todos.  Iniciada  a
apreciação  do(a)  Projeto  de  Resolução  Nº  05  de  22  de  março  de  2023,  ALTERA  A
RESOLUÇÃO LEGISLATIVA Nº. 03/2023. Em seguida o Projeto foi posto em discussão, não
havendo manifestações, foi posto em votação, sendo aprovado por todos. LEITURA DOS
PARECERES DAS COMISSÕES DE LEGISLAÇÃO E FINANÇAS REFERENTES AO PROJETO DE
RESOLUÇÃO Nº.  06/2023.  Em seguida os  Pareceres  foram postos  em discussão,  não
havendo manifestações, foram postos em votação, sendo aprovados por todos. Iniciada a
apreciação do(a) Projeto de Resolução Nº 06 de 03 de abril de 2023, QUE AUTORIZA O
PODER LEGISLATIVO DE BRAGA/RS A REDUZIR DOTAÇÃO ORÇAMENTÁRIA. Em seguida o
Projeto foi posto em discussão, não havendo manifestações, foi posto em votação, sendo
aprovado por todos. Prestação de Contas, despesas da Câmara – Mês de Março de 2023:
Aluguel  (rescisão com taxa de limpeza,  pintura do prédio e fechamento dos furos)  –  R$
7.675,42; Subsídios dos Vereadores – R$ 20.406,05; Salário dos Funcionários – R$ 12.475,03;
Vale-Alimentação dos Funcionários – R$ 1.750,00; Ipê-Saúde – R$ 887,62; Tarifa Bancária IPÊ –
R$ 10,70; Diárias – R$ 2.700,00; Adiantamentos – R$ 100,00; Inscrição de Curso – R$ 750,00;
Material  de  Consumo,  Higiene  e  Limpeza  –  R$  377,41;  03  Estabilizadores  –  R$  840,00;
Instalações de computadores, impressoras, sistema de som e central telefônica – R$ 1.980,00;
Desinstalações e Instalações de ar condicionados – R$ 2.200,00; Recarga de 02 extintores – R$
200,00; Agropecuária – R$ 341,91; Floricultura – R$ 215,40 (mimos alusivos ao Dia da Mulher);
Fundatec  (Concurso  2ª  Parcela)  –  R$  11.475,94;   Fundatec  (Concurso  3ª  Parcela)  –  R$
8.925,73;  Desmontagem  e  Montagem  dos  Móveis  do  Plenário  –  R$  1.300,00;  Gráfica  –  R$
50,00; Labor LTCAT E Laudos de SST – R$ 1.800,00. Total de Depesas da Câmara Mês de
Março de 2023 – R$ 76.461,21. Devoluções Prefeitura – Juros da Aplicação Financeira – R$
1.000,80;  Reduções  Orçamentárias  –  R$  23.000,00  (Vale-alimentação  dos  servidores  do
município e ajuda para o Dia Internacional da Mulher). Duodécimo recebido: R$ 99.219,85.
Finalizado o Expediente passaram-se as EXPLICAÇÕES PESSOAIS, na forma prevista no art.
169 do Regimento Interno, conforme inscrição prévia. O Ver. Dorival saudou a todos e
destacou que na prestação de contas do mês de março, o aluguel mencionado se refere
ao prédio anterior que a câmara estava instalada. Falou sobre segurança pública, para
que seja feita alguma coisa para mais segurança nos município e nas escolas, tendo em
vista os últimos acontecimentos noticiados como na escola de Santa Catarina. Ressaltou
que as  drogas  estavam tomando conta,  sendo necessário  haver  mais  vigilância  nas
escolas.  Finalizou  dizendo  que  era  uma  preocupação  de  todos  e  que  deveriam  se
empenhar nesta causa. O Ver. Orlando solicitou uma parte e disse que o Governo Federal
já  estava  liberando  orçamento  para  que  fossem  colocados  guardas  nas  escolas.
Continuando as explicações pessoais, o Ver. Antônio saudou a todos, disse ser oportuna as
palavras  do  colega,  e  que  conforme  noticiários  os  policiamentos  estão  sendo
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intensificados  nos  arredores  das  escolas,  sendo  que  deveriam  também  fazer  isso  no
município, até que fosse providenciado os guardas nas escolas. Disse que foi procurado
por  duas pessoas para que solicitasse a  pintura das faixas  de pedestres  na cidade,
portanto solicitou ao Presidente que enviasse ofício solicitando tal providência e também
as placas de sinalização das preferenciais. O Ver. Fábio saudou a todos, disse que seria
providenciado  sim  o  Ofício  solicitado,  sendo  que  deveria  ser  hábito  dos  motoristas
pararem das faixas, mas infelizmente não era o que ocorria. Sobre os guardas nas escolas
disse que já tinha conversado com o Prefeito, pois, o bem maior eram os filhos, portando,
sendo uma preocupação imensa de todos e que deveriam se reunir com o Prefeito e ver
sobre esse assunto. Nada mais havendo a tratar, às 20h26min, lavrou-se a presente ata
que vai assinada por mim, 1ª Secretária da Câmara e pelo Presidente da Mesa Diretora.
Câmara Municipal de Vereadores de Braga/RS, aos dez dias do mês de abril de dois mil e
vinte e três.

 

 

Vereador(a) Fábio Rocha

Presidente da Câmara

 

 

Vereador(a) Ceni Souza Dalpra

1º Secretário(a) da Câmara


